

HEMEROTECA

«El Norte de Castilla» hace...

25 AÑOS

Confianza

El presidente Kennedy ha declarado ante la Asamblea General de la Naciones Unidas que él cree que los Estados Unidos y la Unión Soviética, con sus aliados, pueden conseguir nuevos acuerdos sobre la base del tratado de suspensión parcial de las pruebas nucleares.

El presidente, que dijo que su presencia allí no era un signo de crisis, sino de confianza, agregó que los acuerdos que deben tratar de conseguirse incluyen nuevas medidas para detener la carrera de armamentos, mediante el control del transferimiento de armas nucleares y la dedicación de los materiales desintegrables para usos pacíficos, así como la prohibición de pruebas subterráneas.

Filtración

El semanario italiano «Settimo Giorno» publica esta semana fotocopias de una serie de documentos, evidentemente auténticos, pertenecientes a la Secretaría de Estado Vaticana. Esta publicación constituye una «filtración» sin precedentes sobre la que se interrogan, con gran irritación, los medios responsables de la curia. Pocas personas pueden tener acceso a la Secretaría del Vaticano en la que se encuentran documentos evidentemente sustraídos. Por ello se espera que podrá averiguarse, sin grandes dificultades, el culpable del hecho.

Aniversario

En el Consejo de Ministros celebrado ayer y presidido por el jefe del Estado, se acordó crear una Junta interministerial para preparar la conmemoración del XXV aniversario de la paz española. Es un viejo proyecto que ya está en marcha de forma ordenada y metódica, de suerte que podría realizarse una exposición digna de la ocasión que ese conmemora.

También se acordó la convocatoria de elecciones municipales en toda España, para los días 3, 10 y 17 del próximo mes de noviembre. La composición de los Ayuntamientos será el siguiente: tercio de representación familiar, tercio sindical y tercio de entidades económicas, culturales y profesionales.

Capataces

Una buena noticia para nuestros hombres jóvenes del campo, los que tienen inquietudes y desean encontrar alguien que les eche una mano y les ayude a superarse. Aquí está la oportunidad. La Dirección General de Capacitación Agraria ha hecho pública la convocatoria de becas para capataces agrícolas. En total, quinientas becas para toda España, de las cuales, bastante

más de la cuarta parte serán adjudicadas a aquellos muchachos que quieran cursar sus estudios en los centros correspondientes enclavados en Valladolid y su provincia.

50 AÑOS

Desde Trieste

El Duce habló ayer al mundo desde Trieste. Dijo que la crítica situación de Europa exigía la rapidez de acción de Chamberlain, cuya actitud merecía los más altos elogios. Afirmó que se impone la realización de un plebiscito, que termine de manera definitiva con el problema de Checoslovaquia. «Nosotros hacemos votos para que llegue en estas últimas horas una solución pacífica, y hacemos votos, además, para que si esto no es posible, el conflicto eventual sea limitado y circunscrito.

Mas si esto no se produce y si se determina en pro o en contra de Praga una intervención de carácter universal, que se sepa que el puesto y la posición de Italia está ya elegido».

La noche

Todo París y toda Francia estuvieron atentos al momento trágico en que había de producirse la catástrofe europea. Anunciaron los periódicos ediciones extraordinarias como en Londres. Los ministros estaban reunidos en sesión permanente. La inquietud de París era doble. Londres temía por su prestigio. Francia, por el suyo también y por su propia carne. El servicio militar obligatorio impone un régimen de sensatez. Por eso si en Londres había curiosidad, en París era emoción profunda la que dominaba a los ciudadanos antes que Hitler pronunciara su discurso.

Reconstrucción

Ayer comenzó Auxilio Social en Belchite su obra de reconstrucción. La Delegación Nacional, infatigable en su labor, se dispone a levantar junto a las ruinas gloriosas de Belchite, a orillas del Aguasvivas, un grupo de viviendas provisionales en la que las familias de la heroica villa encontrarán higiénico y confortable alojamiento, mientras sobre aquellos simbólicos escombros se levanta la gran ciudad con que el Caudillo quiere honrar la memoria de los héroes.

«Auxilio Social» quiere que antes de los primeros fríos estén ya terminados los nuevos pabellones, y para ello se trabaja ya activamente en el replanteo general.

Tres son los pabellones de una planta, formando cada uno un plano que consta de fachada de 72,50 metros y la anchura de las naves es de 8,30 metros. En cada pabellón han de albergarse veintiséis familias. Además, cada pabellón tiene locales centrales en los arranques

de los martillos para tiendas, almacenes de aperos y en los extremos para cuadras.

Los evacuatorios están aislados, y a orillas del río se construye un lavadero común. En la embocadura de los pabellones ábrese una gran explanada, con arboleda y una fuente central.

Cada vivienda, elevada por tres escalones del suelo, consta invariablemente de un vestíbulo cortaría, comedor-cocina, tres dormitorios capaces para seis personas y un cuartito de desahogo.

También se ha pensado en la utilización de estos tres pabellones el día que el nuevo Belchite sea una realidad. Entonces las viviendas, suprimiéndolas los tabiques, quedarán convertidas en un gran campamento juvenil.

100 AÑOS

Como corresponde

Nunca ostenta Valladolid más feo aspecto en sus vías públicas que en los días de Feria, pues apenas empiezan los preparativos de ésta y ya las calles anchas y estrechas, plazas y plazuelas, se ven invadidas de carros y cachivaches en desorden que, sobre interrumpir el tránsito, dan a la población el singular contraste que el más descuidado villorrio puede ostentar en su ornato.

Los guardias municipales deben cuidar preferentemente este servicio procurando que la vía pública esté desembarazada de todo estorbo y obligando a que los dueños de establecimientos limiten a su local las operaciones de sus mercancías, y de este modo la población estará como corresponde.

125 AÑOS

Baile

En la explanada de San Benito se va a construir un espacioso salón campestre para bailes, como se acostumbra en Cataluña, capaz para mil quinientas personas. El local, todo de telas, se divide en antesala, salón de baile, restaurante, tocador de señoras y guardarropa. Dichos bailes tendrán lugar los días 22, 23, 24 y 25, de nueve de la noche a dos de la mañana, y creemos que estarán muy concurridos, no sólo por la novedad que ofrecen esta clase de salones, profusamente iluminados, sino por lo módico de sus precios de entrada.

En el Círculo, que ha sido elegantemente restaurado, también se dispone de baile, que tendrá lugar el día 23, según se dice.

El Hormiguero

Margaret Thatcher, la «Bruja Averías» y Angela Channing

ALARICO

La «Bruja Averías» y Angela Channing pueden ser una combinación de perversidad que podrían hacer temblar a la mismísima dama de hierro, Margaret Thatcher. La «Bruja Averías» es un personaje de tamaño insignificante, un muñeco de trapo que formaba parte del desaparecido programa infantil «La bola de cristal». Pero las tribulaciones de la «bruja» en cuestión, sus irreverencias en el serial, no dejaban títere con cabeza, e incluso solía dirigir su sátira hacia instituciones del Estado, tal como apuntó el diputado del CDS, Federico Ysart, la pasada primavera. En una de sus comparencias parlamentarias de Pilar Miró. El diputado Ysart lamentó que «Averías», que solía tener expresiones tan enrevesadas como «no te funde, qué gilivarios», hubiera sido irreverente con el propio ministro de Defensa.

Angela Channing, como saben, es la protagonista de «Falcon Crest» y su personalidad ya ha quedado bien al descubierto a través de ciento y pico intrigas-capítulos del serial.

Pues bien, en la redacción de los Servicios Informativos del «Piruli» nos comentan una fundada sospecha. En la entrevista que TVE realizó a la primera ministra británica, emitida el pasado domingo, se oían las voces en «off» de ambos personajes de ficción. Naturalmente ni Channing ni «Averías» ejercían de traductoras, sino las profesionales de doblaje al español de ambos personajes. En este caso, ambas aliadas fueron muy respetuosas con doña Margaret.

CRUCIGRAMA

Castaño



HORIZONTALES.—1. Río español, en las provincias de Madrid y Guadalajara. Manada de ganado vacuno.—2. Tablero contador. Lengua provenzal. Padre de Noé.—3. Símbolo químico del rutero. Ovales, de figura de óvalo. Nota musical.—4. Clase de artrópodos de cuerpo vermiforme y respiración traqueal (Zool.).—5. Río español, afl. del Miño. Provincia de la antigua Francia. Ave corredora de gran tamaño, de la familia de las casuáridas, que vive en Australia.—6. Cabeza de ganado. Conjunction distributiva.—7. Cierta estado anímico. Pradería donde suele sestar el ganado vacuno.—8. Pronombre demostrativo (fm.). A más de esto o aquello. Río italiano.—9. Que produce azúcar.—10. Símbolo del actinio. Débil, flaco, enfermizo. Ciudad de la antigua Babilonia; hoy Hit.—11. Punto de la esfera celeste diametralmente opuesto al cenit (Astr.). Negación. Ansioso, codicioso.—12. Rey de las hadas y de los genios del aire, en la mitología escandinava. Renta producida en un año (pl.).

cibirás un olor. Preposición propia.—4. Barca chata, usada en las Antillas. Violoncelo siamés. En Marruecos, extensión de terreno pantanoso.—5. Movable. Hierro carbonatado.—6. Arbol leguminoso venezolano. Río de Suecia.—7. Perfume, aroma. Antiguo nombre céltico de Irlanda.—8. Cafeto. Cierta mono de cola larga.—9. Río de Rusia, que desemboca en el mar de Azof. Oficial del Ejército turco.—10. Ciudad española, en la prov. de Málaga. Ciudad de Francia, cab. de cantón en el dep. de las Ardenas.—11. Suceso, acontecimiento. Pronominal. Clase de estrella que aparece súbitamente en el cielo, perdiendo luego su luminosidad lentamente (Astr.).—12. Símbolo químico del americio. Humedad de la atmósfera, durante la noche. Pronombre inglés: él, ello, lo, etc.—13. Contracción. Valija del correo diplomático de Francia e Inglaterra. Despietada, muy distraída.—14. Anacardo (Bot.). Raídos, sin pelo.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR

HORIZONTALES.—1. Cato.—2. Unir.—3. Name.—4. Amat.—5. Es. Lab.—6. Pitón. Sonatina.—7. Uros. M. Sobadas.—8. Ramajes. S. Pupa.—9. Onerosas. Tasos.—10. Bar. Cu.—11. Lana.—12. Ipil.—13. Néta.—14. Asón.

FRED BASSET

por Alex Graham

